



LES ÉCHOS DU « PARK »

Feuille de liaison du Parkinsonien d'Ille-et-Vilaine – décembre - janvier 2020 - N° 41

Le mot du Président

Bonne année à tous et à toutes et j'ajoute Bonne santé, sachant que le mot santé a beaucoup plus d'importance lorsque l'un d'entre nous l'exprime. Cette année placée sous le signe du renouveau avec la mise en place d'une nouvelle équipe au CECAP, avec une nouvelle ligne éditoriale au Parkinsonien Indépendant, avec le désir de faire autant et pour le mieux que nos aînés. Rien n'est aisé ni facile, mais c'est en nous inspirant de nos seniors, nos modèles, que nous garderons le cap. L'APIV continuera ses activités selon un mode tranquille et efficace, fidèle à ses valeurs, et menée par un bureau travailleur et dévoué. En ma qualité de Président, je remercie les membres de ce bureau pour leur dévouement, leur gentillesse et leur bienveillance à l'égard de l'ensemble des adhérents de l'APIV. Et que vive l'APIV !

Yves Boccou

Pour que le Parkinsonien indépendant ne disparaisse pas !

Nous devons la création du Parkinsonien Indépendant en mars 2000 à l'association AGP (Actualités Générales Parkinsoniennes), membre du CECAP (Comité d'Entente et de Coordination des Associations de Parkinsoniens), association aujourd'hui dissoute suite à la disparition de Jean Graveleau, son président. Le CECAP a repris la rédaction et la publication du Parkinsonien indépendant depuis octobre dernier. Il poursuit des desseins

similaires qui sont ceux d'informer les malades et de faire connaître leur voix au travers du Collectif Parkinson auprès des Pouvoirs Publics.

Le journal diffuse prioritairement des informations médicales fiables et avérées et rapporte les avancées de la recherche dans le monde. Il donne également des informations sociales et des conseils d'ordre pratique aux malades et nous fait part aussi de témoignages de malades ; il nous informe sur l'actualité majeure des différentes associations adhérentes au CECAP. Comme le précise son titre, le journal est indépendant de tout financement public ou privé et son équilibre budgétaire ne peut être exclusivement réalisé que par le biais des abonnements. Il paraît chaque trimestre et son abonnement est annuel.



Il est un complément à notre lettre d'information « Les Echos du Park », lettre gratuite distribuée à tout adhérent

Fondateurs de la publication : Marie-Claude Salou, Gérard Heuzé
Responsable : Yves Boccou
Concepteurs : Isabelle Marcille, Bernard Pettier

de l'APIV à une fréquence de 3 à 4 numéros par an, selon l'actualité, dont l'objectif est davantage de faire un retour aux adhérents sur la vie de notre association en Ille et Vilaine même si parfois, nous abordons des sujets plus larges.

Le Parkinsonien indépendant ne devra sa survie qu'à vos abonnements. Plus vous serez nombreux à vous abonner et plus vous aurez la possibilité d'être correctement informés. Pour réaliser ce journal, nous utilisons des sources scientifiques fiables. Si des sujets peuvent être à controverse, nous nous engageons à en parler mais nous ne prendrons pas position. Aidez-nous à maintenir sa parution en vous abonnant en nombre !

Isabelle Marcille

Nouvelles du Pays de Fougères



Bernard Marchand et Annette Chevreul

Le 7 septembre dernier, l'APIV participait au forum des associations à l'initiative du responsable de secteur du Pays de Fougères.

Sur le stand, deux bénévoles, Anne Marie Prime et Annette Chevreul qui étaient venues prêter main forte à Bernard Marchand.



Tout avait été mis en œuvre pour attirer et renseigner les visiteurs, en matière d'affichage et d'accueil et de convivialité et c'est ainsi qu'au cours de ce forum, plusieurs contacts ont été noués.

Madame Laperche, représentante de l'hôpital de Fougères qui est venue sur notre stand a proposé à l'APIV de mettre un local à sa disposition gratuitement sur 2020 pour tenir une permanence à l'hôpital, à titre d'essai. Madame Le Guillou, Présidente de l'OFPAR (Office Fougerais des Personnes A la Retraite) et qui chapeaute plusieurs associations nous a également rendu visite.

Avec ces deux partenaires l'idée a été avancée d'organiser une manifestation dans le pays de Fougères pour informer sur la maladie de Parkinson; la date de vendredi 15 mai a été fixée et la plus grande salle de Fougères aux Ateliers, a déjà été retenue. Le docteur Isabelle Rivier, neurologue et collaboratrice du Professeur Vérin du Centre Hospitalier Universitaire de Rennes (35) a accepté notre invitation à intervenir pour nous parler de la maladie de Parkinson. Il nous reste aujourd'hui à solliciter d'autres intervenants du pays de Fougères. Nous y travaillons actuellement comme

nous nous attelons également à l'organisation de cette réunion : presse, affiche, invitation de personnalités locales etc.... Nous essayons de faire aussi bien qu'en 2010 où nous avons réuni 145 personnes et où les adhésions avaient augmenté concomitamment.

Pour conclure l'année, portez-vous le mieux possible et passez tous une bonne et heureuse fin d'année 2019.

Bernard Marchand et Isabelle Marcille

Dominique Bertin chante en faveur de l'APIV

Lors de l'Assemblée Générale de l'APIV en février 2019, nous avons découvert le chanteur animateur Dominique Bertin, sosie vocal de Michel Sardou, assisté de sa compagne Catherine Jauneau qui a fait preuve une grande énergie pour faire bouger la salle durant le repas au restaurant. A l'issue de la journée, rendez-vous a été pris en novembre pour un spectacle de variété. Lors de son récital, Dominique Bertin était accompagné de trois chanteurs : Mélanie Soyer, Philippe Ruelen et Laurent Tuil.



Durant deux heures et demie, ils ont chanté en solo puis ensemble. Ils ont interprété 32 chansons françaises et étrangères dont des tubes de Serge Lama, Michel Sardou, Jean-Jacques Goldman, Michel Delpech, Pascal Obispo, Daniel Guichard, Johnny Hallyday, Herbert Léonard ainsi que

Frank Michael, Elvis Presley et également Léonard Cohen.

La salle de 300 personnes était remplie principalement de séniors, sexagénaires et septuagénaires.

La régie a été au top pour les effets de lumière et le son, les couleurs ainsi que l'enchaînement du spectacle. Le public a repris en chœur les refrains de tous ces tubes. Après le final, nous avons pu saluer et échanger avec les quatre chanteurs. Nous leur devons un grand merci.

Cette année, ils ont œuvré pour deux associations de malades dont l'APIV. Nous leur disons à l'année prochaine pour un nouveau spectacle "Novembre enchanté".

Le 17 décembre dernier, Dominique Bertin remettait généreusement à Yves Boccou, président de l'APIV, un chèque d'un montant de plusieurs centaines d'euro pour l'association, en présence des membres du bureau et de la presse.



Dominique Bertin et Yves Boccou

Philippe Biet et Isabelle Marcille

Le Réseau Envie Autonomie



À Rennes, le Réseau Envie Autonomie propose du « matériel médical de seconde main mais de première qualité » au moment où le gouvernement va expérimenter le remboursement des fauteuils roulants reconditionnés.

Spécialisée depuis 1994 dans la réparation d'électroménager en fin de vie, l'entreprise d'insertion rennaise s'est diversifiée en 2017, dans le matériel médical pour handicapés. Une offre unique en France, une idée venue des clients du magasin-atelier.

Les fauteuils roulants électriques, dont le prix varie de 2000 euros à plusieurs milliers d'euros ne sont utilisés en moyenne que trois ans alors que leur durée de vie est d'au moins dix ans. De quoi faire réagir le gouvernement qui, dans son budget de la Sécu 2020, prévoit le remboursement par l'Assurance maladie, des fauteuils reconditionnés, afin de les rendre plus accessibles financièrement et de réduire leur impact écologique. Une aubaine pour Envie Autonomie qui assure revendre 50% moins cher que du neuf et espère un reste à charge zéro pour le patient qui achètera du matériel d'occasion remboursé.

« Pour mon fauteuil roulant, j'ai payé 70 € un chargeur de batterie d'occasion reconditionné, alors que mon fournisseur ne me proposait que du neuf, à 280 € » témoigne un client à la retraite, atteint d'une polio depuis l'âge d'un an. Afin de garantir la qualité de la rénovation, Envie travaille avec l'Afnor à l'établissement d'une norme d'homologation.

Au premier étage du magasin situé 12 rue Donelière à Rennes, des ergothérapeutes affiliés à la Mutualité Française peuvent également fournir

des conseils. «C'est une filière qui démarre. On est dans une dynamique d'économie solidaire avec une vraie exigence d'excellence» a déclaré à l'AFP la secrétaire d'état chargée des Personnes Handicapées, Sophie Cluzel, venue fêter fin novembre les 25 ans d'Envie 35.

Source AFP du 4 décembre 2019

Christine Landais

Revue de Presse

Maladie de Parkinson du salarié : l'employeur condamné

Le fabricant de peintures et de solvants Dyrup a été condamné par le tribunal civil de Toulouse pour faute inexcusable à l'égard d'un de ses anciens salariés, employé durant 20 ans dans une usine d'Albi (Tarn). La cour a estimé que Dyrup ne l'a pas averti de la dangerosité des produits phytosanitaires qu'il manipulait. Elle reproche également à l'industriel de ne pas lui avoir fourni d'équipements de protection. Aujourd'hui âgé de 65 ans, l'ancien salarié a vu l'origine professionnelle de sa maladie de Parkinson être reconnue en 2019, 13 ans après que le diagnostic a été établi.

Extrait d'Ouest France du 29 novembre 2019

Raymond LE SEYEC n'est plus...



Raymond nous a quittés le 30 octobre dernier.

Pendant de nombreuses années, il fut trésorier de notre association. Remplissant sa tâche avec vaillance, il laisse le souvenir d'un homme bon, courtois, discret, souriant, plein d'humour. Comme beaucoup de malades dévoués, il se résigna à quitter sa fonction, Parkinson ayant eu raison de sa volonté.

L'APIV lui est reconnaissante et le remercie pour les services rendus et, aujourd'hui, renouvelle à sa famille ses plus vives et cordiales condoléances.

Bernard Pettier